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CERTIFICACION

La Infrascrita Secretaria Municipal de Sabanagrande, Francisco Morazán

CERTIFICA: Que en el Acta núrnero 05-2ü21 de la Sesién de cabildo

realizado por la corporación municipal de Sabanagrande, el día martes 28

de diciembre del 2ü27 en la Escuela Cristóbal Colon de El llano presidié

la vice alcaldesa municipal Ana Josefa Medina excusando al alcalde

municipal ingeniero German Rafaet Díaz Ávila quien rea\ba gestiones

municipales en Tegucigalpa; con la asistenc.ia de los regidores por su

orden : 1o Walter Antonio Díaz ,Z"Orlando Rápalo ,3 
o Cesar Augusto Díaz

Flores, 4" Romelia Cruz ,5o Anarda Ordoñez Maldonado,6o Delio

Velásquez Ramos ,7o José Benigno Romero }il;artinez Y 80 Silvia
Margarita Amador , Contando son la presencia del comisionado municipal

José Santos Mondragón Campos , Rafael Gradiz de la comisión de

Transparencia, miembros de la iglesia evangélica, representantes de varias

organizaciones comunitarias ,patronatos , iglesia ,sociedad de patres de

familias líderes comunitarios; con la presencia de la Secretaria Municipal

Lic. Erlinda Reyes Flores se desarrolló la siguiente agenda:.. . . .. t)Se inició
con la inscripción de los asistentes en el libro de cabildo abiertos que lleva

la secretaria municipal. 2) siendo las 10:05 am La vice alcaldesa

Municipal Ana Josefa Medina dio la bienvenida al cabildo abierto ,

excrrsCI a[ sdor alcalde, se hizo la apertura" Belkis Ahnendares , Hizo la
Invocación a Dios. 4) .Rendición de cuentas municipales. Maitin Ávih de

presupuesto, explico y dio lecturaala rendición de cuentas acumuladala
tercer trimestre, explico que como corporación se debe rendir cuentas de

enero & septiernbre del 2021.Presupuesto inicial
23,673,654.00,ampliaciones lL,656,760.36,disminuciones 0.0Opresupuesto

definitivo, L, 35,33A,414.36, ingresos devengados L.36,625,849.68, mas

ingreso recaudados 25,594,934.82, ingresos pendientes de cobro. Lpt.
11,030,914.86, liquidaoión del presupuestn de sgreso , presupuesto inicial
23,673,654.ü0 ,lempiras arnpliaciones 11. 656.76A"36 los traspaso en más

y menüs 6,A47,835.72, presupuesto definitivo,35,330,474.36,obligaciones

contraídas,Lps 29, 408,959.99, obligaciones pagadas,18,889,643.26,,

obligaciones pendientes de pago, t0,5L9,316.73, liquidación del

presupuesto ingresos devengados : ingresos devengados Lp. 36,625,849-68,
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cuefltas por pagar L.. 29,4A8,959.99 resultado presupuestario

L.7,216,889.69, caja 21, 173,21, caja chica,l, 103.60. Bancos 6.

62A§§.39. notas de crédito L.122.987.26 notas de debito 2,75A.00, saldo

al fnal del ejercicia. 6 642,795.6A total de bienes muebles e in muebles

Lps. 16,447,243.11. la sociedad civil quedo informada de la rendición de

cuentas en que se invierten los recursos que ingresan a la municipalidad y

los proyectos que se realizan, como est¿án con el pago de bienes inmuebles

y se les hizo un llamado a rnantenerse al día con el pago de sus inrpuestos

porque los recursos se invierten en proyectos- El regidor Delio Velásquez

Dice que le deben a la alcaldía como 11 millones en impuestos , como

sociedad deben cumplir con sus obligaciones , y los servicios , Dijo el

profesor Gradiz de la comisión de transparencia que las deudas se viene

acumulando , todos los ciudadanos deben pagar sus impuestos paf,a que

reclamen sus derechos, tratemos de pagar los impuestos que se reflejaran

en obras. German Osorio Presidente del patronato dijo, como podemos

hacer para que las comunidades paguen sus impuestos ya que hay una

deuda en la alcaldía y esa le queda a otro alcalde que ingre§e . Marta

Montoya dijo que somos pocos los que pagamos y la mayoría están

pendientes de pagar y se les dijo que el que paga de enero a abril tiene un

10% de descuento en sus impuestos. El regidor Benigno Romero dice qlle

hay impuestos directos e indirectos y debemos ser realistas el. área urbana

es la que m¿ás debe imptrestos la gente del area rural es Ia que miis paga ,

del agua solo pagan L. 58.00 y hay una deuda ni el agua pagan los del

casco urbano .Marta Montoya , dice que ellos pagan Lps. 100.00 de agua

en El llano llena todo y les dijeron que ellos como junta de agua eran unos

estafadores, la gente no le gusta pagar los *ervicio§, agUa tiene por el Wzo
de la Brea, que les dio el alcalde para su comunidad. Benigno romero dice

que Por las redes critican al alcalde y corporación ero no dicen gracias al

alcalde y co{poracién ahora tenemos agua, por un proyecto que se bízo y

que vino a solventar el problema del agua y tenemos una deuda de agUa

que va subiendo ,El regidor Odando Rápalo dice que en Apasinigua hay un

díaparapagar y un horario y e1 que no paga se le cobra una multa de 50.00

lempiras y si no les cor[an el agua. En Sabanagrande he recomendado que

a los que tienen cisterna se les ponga contador no es justo que le que 1lene

una cisterna y el que lleva dos barrile§ pague 1o mismo- El presidente del
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patronato del Ei Llano dice que agradece al alcaide y co{poración por

tomarnos en cuenta y hacer este cabildo , cuando han ido como patronato

el alcalde los ha atendido y los a apoyado como comunidad , dice que se

trabaje con los pakonatos y pregUnta cómo solucionar el problema con

las comunidades que paguen sus impuestos los que tienen tierras , el

alcalde les a3udo con el kinder , con la reparación de la calle, a la junta de

agua le ayudo, §on un subsidio . Walter Díaz regidor municipal dice que el

problema es la mora de pago de impuestos nos hemos reunido varias

veces para recupera la deuda hemos tomado medidas drásticas, cuesta

recaudar sino recuperamos la deuda no hay ayudas para la comunidad,

empezamos tomando medidas con el mercado, los mototaxis, agua y los

impuestos y hemos solicitado un apoderado legal para que recupere la

mora. Y van a tomar medidas como corporació*" La regidora Alarda

Ordoñez explico el proceso para la personería jurídica y como hacer el

cambio de contadores que con la personería jurídica de la junta de agua se

sacar contador y todas las tarjetas de horro en cooperativa las registran a

nombre de lajunta de agua. , le sugiere que saquen la personeríajurídica de

la junta de gua y el RTN para que se beneficien. Dijo la señora Belkis

Montoya que les interesa 1o que están explicando y pregunta, como

reactivar la federación de patronatos que esta inactiva, y como se hace con

las personas que tienen grandes solares y no pagan hace 10 años mandaban

avisos de cobro. ellos, quiere sac¿r el traspaso del contador a nombre de la

junta de agua porque está a su nombre. La señora marta dice que tiene en

trámite la personería jurídica de la junta de agua. 5) Socializasión de la ley

de patronatos .la Secretaria municipal dio lectura a la ley de patronatos para

que estén enterados de la estrucflrra ,que eS un patronato , sus funciones

sus deberes derechos y todo 1o que regula la ley , se les dice que es

importante que el patronato este activo y que nombren 1os auxiliares para la

comunidad, se les dio a conocer los artículos de la ley de municipalidades

que se refiere a los auxiliares también para que los elijan y los presenten a

la corporación rnunicipal .Dijo El regidor don Delio Velásquez que le

gusto lo que dijo don German Osorio que 1os patronatos son aliados de las

corporaciones , se deben empoderar, y trabajar porque las ONGS traen

beneficio para las comunidades y trabajan con los patronatos. Y este año

iniciamos con eI PDM y las comunidades tienen que trabajar corr los PDC
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Planes de desarrollo comunitario .hay que unirse a trabaiar. El regidor

Walter Díaz dice que el participo en las reuniones del PDM y se les explico

punto por punto, eS una ventaja Se va a trabalat con los patronatos. Hemry

Avila, miembro del patronato dice que la mráxima autoridad son los

patronatos y no contaron con ellos para un permios de bebidas alcohólicas,

la regidora Anarda le dice que los permisos son con Laiuez de policía eso

no está en manos de nosotros. También pregunta por la caja puente y el

cenko comunal como proyectos prioritarios y la relación de la carretera"

Dijo e1 presidente que ellos quieren trabajar por [e proyecto del salón

comunal de El llano, ya tiene el terreno. Se refirieron al trabajo que

realizo la federación de patronatos cuando estuvo la profesora Ana Godoy,

la primera federación y piden se reactive la federación de patronatos.

Düo el regidor don Delio Velásquez, QUe los patronatos debsn tener su

plan operativo anual y deben presentar informe a las ccmunidades, Dijo

Rigoberto Arias que los auxiliares que nombrsn debsn tener autoridad

,porque antes si se respetaba a los auxiliares ahora no. 6) modificación

presupuestaria ,ampliación. Maylin Avila de presupuesto, presento una

ampliación presupuestaria por un subsidio que ingreso de la secretaria de

gobernación , Justicia y descentralizaciÓo por Lps 1799,129.28 para la

ejecución del proyecto pavimentación con concreto hidráulico calle vieja

hacia los Quiquistes. La corporación municipal por unanimidad aprueba el

proyecto pavimentación con consreto hidráulico calle hacia los Quiquistes,

y la modificación presupuestaria del subsidio recibido para el proyecto

..realizar los proceso respectivos y los desembolso se hayan conforme a la

ley con la empresa que presente la mejor oferta. SE facutta alcalde para que

frrme el contrato respectivo y realice todas las gestiones para liquidar el

subsidio recibido, la corporación pidió que se documente el proyecto

conforme a ley. el señor German Osorio, pido gestionar con INVEST- H

la reparacién de la carretera Del EI llano que esta la solicitud pero no han

venido a repararla, que si tiene un enlace el Alcalde .y también solicito a

la corporación un salón de usos múltiples para sesionar quo servirá para

las comunidadss El Ltano ,la Brea y San Francisco , Henry Avila tesorero

del patronato, pregunto si se dejÓ presupue§tada la caja puente para este



ALCALDIA MUN¡CIPAL DE SABANAGRANDE

TEIEFAX 2758-31-96

Sabanagrandealcaldía@Yahoo.es

año se le dijo que se reyisara el presupuesto y si no que lleven Ia solicitud

para el cro año pero tiene que están en elPDM, ese proyecto ' Se les invito

a vrLamerienda a los asistentes por la alcaldía ?) se cerr,ó el cabildo a las

2:00 pm.

Extendida en Sabanagrande a los 9 días del mes de enero del2Ü22

Lic.
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